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【春闘意見集約】
職場会での意見集約ありがとうございました。昨年12月に連合が、
平均賃金の賃上げ率を5％以上要求する方針が示され、春闘がス
タートしました。消費者物価の高騰や公租公課や社会保障負担の
増加を差し引いても、実質賃金が上昇する水準として、昨年の2023
春闘以上の率で要求をする必要がある、との判断でした。

NTJ労組では開発設計基幹職での銘柄要求方式であり、要求
ベース346,000円に対して、24,000円（水準改善額13,000円、本給改
定額※11,000円）、率で6.9％アップを要求し、労使交渉の結果、会社
から満額の回答を得ることができました。平均賃金での賃上げ率
は、5月の給与明細の賃金改定通知書に基づいた賃金実態調査で
把握することになりますので、組合員に協力を呼び掛けていただき
たいと思います。

5％を超える賃上げ率は過去33年間で最も高くなったということで、
労働組合にとっても日本経済にとっても、歴史的なターニングポイント
になるのではないかと、交渉中に想い至り、月刊誌Azalea4月号で
「2024春闘特集」として記事にしました。今春闘における活動がアー
カイブとして後の世に残れば良いなという想いです。

今、日本では、政労使をあげて、労務費の適正な価格転嫁につい
て取り組んでいます。材料やエネルギーの高騰に対する価格転嫁
だけでなく人件費の上昇も商品やサービスの価格に適正に転嫁で
きる商慣行・経済に変えていきましょうということで、公正取引委員会
や税制優遇措置まで動員をして進められています。

※評価別本給改定額の標準評価における昇給分

【2024年度 事業運営】
2023年度は減収ながらも、NTCJ発足3年連続で黒字が達成でき
そうだということで、今春闘交渉中も労使とも黒字への着地に拘りな
がら、人への投資を要求してきました。交渉の場において、小山社長
からは、企業も人も成長するために、経営の責任として、人への投資
に加えてAIやDXにも投資するので、従業員一人ひとりが、生産性
が向上しているか、成長しているか、指標を持って仕事に臨んで欲
しいという要請がありました。運営方針にも同じメッセージは織り込ま
れていたかと思います。

半導体産業の景気回復に時間を要することから、2024年度の事
業は厳しい見通しといわれています。今後も事業環境は大きな変化
を伴うことが予測され、私たち従業員全員に対して、あらゆる活動の
さらなるスピードアップ、思考と行動のギアチェンジと共に、個々人の
成長も期待されています。運営方針のメッセージでは、社長の経験
を踏まえ、思考の具体と抽象の往復が、物事の本質に迫り、個人の
成長につながるとの紹介がありました。詳しくは小山社長のブログに
掲載されており、参考書籍も紹介されています。

3年連続黒字化を達成した次のフェーズとして、企業も個人も成
長するために、一人ひとりが経営者的なセンスを持って欲しいという
想いがあるのではないか、一人ひとりが経営者「社員稼業」を目指し
て欲しいという想いがあるのではないかと、運営方針を聞いて感じま
した。

労働組合も、労使協調しながら、組織と個人が共に成長する活動
をサポートできればと考えています。

委員長あいさつ

4月23日に、第3回職場統括委員会を長岡京会場とteamsのハイブリッド形式で実施しました。
冒頭、山本委員長の挨拶のあと、各種議事の審議・確認が行われました。

審議事項・報告確認事項共、賛成多数で承認及び確認されました。
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①2024年総合労働条件改善闘争集約に関する件審議事項
①品質＆ロジスティクスセンターの組織諮問に関する件
②第８期 ＮＴＪ労組体制および各種役員・委員選出について
③活動報告（２０２４年１月～３月）
④会計報告（２０２４年１月～３月）

報告確認事項

議事録はこちら
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第7期・8期 職場統括委員コラム
皆さんの職場を担当いただいている統括委員の皆さんを月替わりで紹介するコラム、

第5回目は技術開発センターで統括委員をされています4名の方です。

私は旅行、特に温泉が好きで、日本のいろいろな
場所を巡りました。今回、特に印象に残った温泉を
紹介します。
青荷温泉 昭和４年から続くひなびた風情の温泉、
青森の渓流沿いにある本館の照明はランプのみ、
携帯も圏外のため、とにかく何もしなくても良い
という空気が流れています。ずいぶん遠くまで来
たという旅情と、心身ともにリフレッシュできる温
泉宿です。お風呂も複数あり、青荷渓谷の豊かな
自然を楽しむことが出来ます。
雪秩父温泉 ニセコの北にあり広大な露天風呂と
濃厚な硫黄泉、硫黄泉の泥パックで有名な温泉で
す。銀などのアクセサリーは上がって暫くしてから
身に着けても黒く変色するほどです。かつて露天
風呂は混浴でしたが冬季は高い雪の壁で男女風
呂を隔てるため別々になります。雪の壁に囲まれ
てながら入る硫黄泉はスキーなどの疲れを癒して

くれます(2015年に改装され混浴でなくなったそ
うです、女性も安心です) 。
乳頭温泉 秋田の八幡平国立公園の山中の温泉で
す。秘湯で有名？な鶴の湯は秋田藩主の湯治場で
茅葺き屋根の長屋「本陣」が残っています。牛乳の
ように真っ白のお湯は露天の寒さも忘れさせてく
れます。また山を登ると点在する湯があり、ぞれぞ
れ違った温泉を楽しむ事が出来ます。ただ更衣室は
掘立て小屋のようなものもあり、特に女性は勇気と
思い切りが必要な場合もあります。(私が行った頃
の話で、最近は整備されているかもしれません)
いかがでしょうか、温泉のためどうしても寒い時
期のインパクトが強く北のものばかりになりまし
たが、南の方にも良い温泉はたくさんあります。も
しまたご紹介する機会がありましたら、南編も書
いてみたいと思います。

技術開発センター
デバイス開発部
チップデザイン課

瀬古  公一

私は、技術開発センターでパッケージ設計、基板設計と、
パッケージを中心としてLSI-パッケージ-ボード(LPB)

協調設計、各種伝送路モデル化、
SI/PI/EMC解析を担当しております。

僕は２年前に神戸の診断薬・診断機器の会社より転職してきました。転職
活動を始めて直ぐに声をかけてもらい、会社所在地を2度見3度見したの
を今でも覚えています。なにせ生まれも育ちも長岡京市、みなさんが毎朝
渡っている橋のたもとでザリガニやフナ釣って水遊びしていたんですか
ら。夕方帰るサラリーマンに加わるなんて当時の山元少年は思いもしな
かったのです。といっても僕は通勤自動車だし在宅勤務なんだけども。
そんな山元少年は近所のお兄さんが乗っていたマツダRX-7に一目惚れ、
可処分所得のほとんどを車に投入する大人へと立派に成長（してない）、
お金無いという理由でヘッドホンアンプやカーアンプを自作するように
なっていったわけです。やはり半導体と僕が結び付くのは運命にして必然
だったわけですね！冗談はさておき僕の車はクラッチがマイコン制御に
なってまして、そういう意味でパワートランジスタ様様です。自分の車に
も、旅行先の写真をとるスマホにも、浅からぬ縁ある業種で働くとは、人
生何があるか分からぬものです。

私は主にNuMIDS（製品情報登録システム）の
管理と品番登録のサポート業務をしています。
居室はテクノ5階ですが、在宅勤務メインです。

手のかかる愛車手のかかる愛車手のかかる愛車

母渾身の写真（斜め）母渾身の写真（斜め）母渾身の写真（斜め）

技術開発センター
基盤技術開発部
開発推進課

山元  博希
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私は散歩が好きで、休日には知らない街を歩くこ
とが趣味です。その中で、私が人生で挑戦したい
ことは、東海道五十三次を歩き切ることです。
東海道五十三次は、江戸時代に整備された街道の
一つで、東京から京都まで約490kmに及びます。
前職で愛知県にいた時に、私はその挑戦を始める
ことにしました。東京の日本橋からではなく、まず
身近な愛知県内から始めようと、豊橋市にある二

川宿から京都へ向けて歩くことを決心しました。
道中の建物はほとんど建て替わっていましたが、
時折江戸時代や昭和初期を感じることができ、面
白く刺激的な体験でした。愛知県内を歩き切るこ
とはできませんでしたが、足腰が元気なうちに歩
き切りたいと思っています。
(追記)愛知県知立市にある池鯉鮒(ちりゅう)宿ま
で歩きました。

私は、技術イノベーション部無線技術課において、無線技術
に関連した新たな価値提案を行う業務に携わっております。 

技術開発センター
基盤技術開発部
デジタルEDA課

藤野  健哉

私は、技術開発センター 基盤技術開発部の
EDA部門で業務しております。

東京都電機健康保険組合の保養所、オレンジドー
ムゆがわら(神奈川県湯河原町)を利用しました。
以前は、家族旅行や職場旅行などPanasonicの保
養所を利用されていた方も多いのではないでしょ
うか。私も家族旅行で好んで利用していましたが、
近年は保養所を利用する機会がなくなっていまし
た。昨年に関東への旅行の宿泊先を探している中
で、新たに加入した健康保険組合に保養所がある
と知り、さっそく利用してみました。Panasonicの
保養所との違いは、食事時間、食事メニューが均一

で選べないというぐらいで、部屋は綺麗、料理もお
いしく、低費用で大変満足できる宿泊となりまし
た。また、保養所の娯楽の定番である卓球台もあ
り、久しぶりに卓球を楽しみました。なお、近隣に
年始恒例の箱根駅伝の小田原中継所があり、往路
ゴールの箱根芦ノ湖まで駅伝コースをたどり、
ゴール後は箱根駅伝ミュージアムを見学してきま
した。他にも温泉地も近いようなので、関東方面へ
のお出かけの際、オレンジドームゆがわらはお薦
めです。

技術開発センター
技術イノベーション部

無線技術課

藤本  淳司



NTCJの制度と賢い保障の掛け方
～ 2024年版 ～

4月24日（水）に、ライフデザインセミナー「NTCJの
制度と賢い保障の掛け方（2024年版）」を開催しまし
た。講堂とZooｍの合計で32名の参加申込をいただ
きました。
毎年5月～6月は、会社や組合が紹介する各種保険・
共済の更新時期となっており、ご自身やご家族が加入し
ている保険や共済の契約内容を確認、見直しする絶好
の機会ですが、そもそも「健康保険や会社からいくらも
らえるの？」といった疑問や「いくら掛けたらいいの？」
「何を基準に選べばいいの？」といった疑問をお持ちの方は多いのではないでしょうか。
保障の考え方だけではなく、保障額を実際に計算する手順とNTCJの社内制度も交えて解説しました。

ライフデザインセミナー開催報告
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必要保障額の考え方

必要保障額とは「生命保険や共済にいったいいくら掛け
たらいいの？」という質問の「いくら」を指します。遺族の
生活費など、総額で数千万円必要だったとしても、その
全額を個人で準備する必要はありません。なぜならば、
公的保障（社会保険制度など）、企業内保障（会社、労働
組合の一律保障）として、国や所属団体が一定程度の金
額を賄ってくれるからです。自分がいくら準備すればよ
いかを知るためには、公的保障と企業内保障からいくら
もらえるかを正確に把握しておくことが重要です。
また、近年は、家族構成が多様化しています。それぞれの
世帯状況に応じた、必要保障額の算出が必要です。

遺族保障の必要保障額

人が亡くなったとき、遺された家族が誰なのかによって、
公的年金と企業内保障の給付額が変わります。
たとえば、夫婦と子、ひとり親世帯のように、「子（公的に
は、高校生まで）」がいる世帯は、住宅に関わる費用と教
育費用の相場を知っておくことで、遺族の必要保障額を
計算しやすくなります。
その一方で、単独世帯や夫婦世帯など、「子」がいない世
帯は、奨学金・借入金の残金、将来の親の介護費用を考
えておく必要があります。
世帯に適した、遺族保障を備えるようにしていきましょう。

医療保障の必要保障額

医療保障の必要保障額は、入院や療養費用を考慮する
だけではなく、働けなくなることによる所得減少分の補
填も考慮する必要があります。

内部セミナーとして、初めてのZoomによる講
演を開催しました。ピンマイクからの音声の途
切れや画像の一時停止などでご迷惑をお掛け
しました。今後も参加者からのご意見・ご要望に
応えられるよう、明確な解説や画像の提供な
ど、セミナー品質だけではなく、セミナー演題も
検討して参ります。

●NTCJの制度説明が非常に勉強になりました
●限度額適用認定証は、事前に印刷し記入して、いつで
も申請出来るように準備をしておく
●モデルケースではあるが、明確な保障額が把握出来て
ためになった

参加者の声

病気やケガをすると医療費が高額になることを心配する
方が多いのですが、高額療養費制度を使うことにより医
療費の大半が健康保険の給付で賄われます。さらに
NTCJの企業内保障（一定の条件あり）のおかげで、最終
的な自己負担額は一定額に収まります。ただし、高額療
養費は自分で請求する必要があることを覚えておきま
しょう。
また、休職による所得減少についても、公的保障と企業
内保障により給料の一定割合が給付されます。



5

Azalea  2024.6.5

連合乙訓地域メーデーが、4月28日（日）ＪＲ長岡京
駅前のバンビオ広場公園で開催されました。当日
は日差しも強く、４月にしては汗ばむくらいの良い気
候にも恵まれ、NTJ労組からは74名の組合員とそ
のご家族に参加いただきました。
式典では、連合乙訓の主催者の挨拶の後、「働く
ことを軸とする安心社会をめざして、家族・地域と
共に笑顔で過ごせる未来をつくろう」とするメー
デー宣言が採択され、「ガンバロー」を三唱し閉会と
なりました。
式典終了後は、地元の有志サークルによる「ブラ
スバンド演奏」、可愛らしいちびっ子の「バトントワ
リングパフォーマンス」の披露、その後、参加者全員
で「〇×クイズ」が行われ大いに盛り上がりました。
さらに、連合乙訓地域に集う組合から提供された
景品が当たる大抽選会を開催し、NTJUから参加さ
れたご家族も多数当選されていました。
メーデー終了後は、NTJU独自の抽選会として、目
玉商品やギフト商品等が参加家族単位で必ず当
たる恒例の抽選会も開催しました。各抽選会に当
選された皆様おめでとうございました。
結びになりますが、大型連休2日目の開催となり
ましたが、大勢の組合員、ご家族の皆さんに参加い
ただき感謝申し上げます。来年も皆様の参加よろし
くお願い致します。

第95回 連合乙訓地域メーデー第95回 連合乙訓地域メーデー第95回 連合乙訓地域メーデー第95回 連合乙訓地域メーデー

バトン

式典の様子

〇×クイズ

4 月経営概況

目標比 前年比

売上計画に対して
95%以上
100%未満

なら
100%以上

なら
95%未満

なら

式典の様子

NTJU独自の抽選会



Welcome Forum 開催報告Welcome Forum 開催報告
新たに5月にヌヴォトン テクノロジージャパン労働組合の組合員になられた方を対象に、

5月21日にWelcome Forumを長岡京拠点の組合事務所とTeamsのハイブリッド形式にて開催しました。
　山本執行委員長の入組歓迎のあいさつの後、執行部より、組合活動紹介や共済説明会、

進藤ひろゆき長岡京市議会議員より暮らし改革の取り組みについての紹介を行い、
労働組合の意義や役割、想いについて皆さんと共有しました。

今後も新入組合員を対象に、新入組合員となられた月にWelcome Forumを開催していきます。

皆さんの今後の益々のご活躍を期待します！々々々々々々々のののののののののののご活活活活活躍活躍をを期期期活躍ををご活躍をを躍躍をを期期待待待待待待待待待待待しししししししししししししししししししししままますすすすすすすすすすすすすすすすす！皆皆皆皆皆皆皆皆ささささささささささんんんんんんんんんんんんんんんんんんんんんのののののののののののののの今今今今今今今今今今今今今今今今今今今今今後後後後後後後後後後後後後後後後後後ののののののののののの益益益益益益益益益益益益益益益益益益々々々々々々々々々々々々々々々々々々々々のの益々々々々々々々々々々々々々々々々々々々々々のの々々々々々々々々のののののののののののごごごご活活活皆皆皆皆皆皆皆皆皆皆皆皆ささささささささんんんのののののののののの今今皆さんの今後の益々のご活躍を期待します！

新たに組合員になられた皆さん

組合員となられた月にWelcome Forumを開催して組合員となられた月にWelcome入組合員を対象に、新入組合員となられた月にWelcome

新新新新新新新新新たたたたたたたたたたたたたたたたたたたたたににににににににににににににに組組組組組組組組組組組組組組組組組合合合合合合合合合合合合合合合合合合合合合員員員員員員員員員員員員員員員員員にににににににににににににににににににななななななななななななななななななららららららららららららられれれれれれれれれれれれれれれれれたたたたたたたたたたたたたたたたたたたたた皆皆皆皆皆皆皆皆皆皆皆皆皆皆皆皆さささささささささささささささんんんんんんんんんんんんんんんんんんんんん新たに組合員になられた皆さん
※敬称略、順不同

上ノ原 誠二

小川　裕暉

西川　祐史

技術開発Ｃ 技術イノベーション部 先行技術課 

情報システム課 デジタル革新推進係

マニュファクチャリングC 環境・施設技術課 魚津環境・施設技術係
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※本ページ記載の内容は、制度の概要を説明したものです。ご契約の際は「リーフレット」「ご契約のてびき（契約概要・注意喚起情報）」を必ずご確認ください。

たすけあいから生まれた保障の生協です。
「こくみん共済coop」は営利を目的としない保障の生協として共済事業を営
み、相互扶助の精神にもとづき、組合員の皆さまの安心とゆとりある暮らしに
貢献することを目的としています。この趣旨に賛同いただき、出資金を払い込
んで居住地または勤務地の共済生協の組合員となることで各種共済制度を
ご利用いただけます。

詳細は組合事務所までお問い合わせください
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お名前

担当職場統括委員

担当職場委員

ご意見、ご感想

応募用紙
2024.6.5  第188号

E-mail NTCJ_union_kouhou@nuvoton.com

応募期間 2023年8月号 ～ 2024年7月号

抽　　選 2024年8月

よりよい紙面づくりを目指し
　　皆様からの声を紙面に反映させていきたいと思います。

アンケートの
お願い

興味を持った記事2つに
チェックしてください。

切り取り線 切り取り線

今月のアンケート締め切り ２０24年6月30日（日）

応募方法

下記①～③の方法で応募可能です！
①応募用紙に記入して組合窓口の抽選箱へ入れる。
②NTJUホームページのAzaleaアンケートから応募する。
③応募用紙の内容を下記メールアドレスへ送付する。

AzaleaAzaleaAzalea

ご応募いただいた方から抽選にて
素敵な商品を進呈します

□ ①ＮＴＪＵ 第８期 第3回職場統括委員会報告
□ ②第7期・8期 職場統括委員コラム
□ ③ライフデザインセミナー開催報告
□ ④第95回 連合乙訓地域メーデー
□ ⑤4月経営概況
□ ⑥Welcome Forum 開催報告
□ ⑦PGU福祉共済センターからのお知らせ
□ ⑧住まいる共済制度改定のご案内
□ ⑨Let’s Crossword
□ ⑩アンケート

Azalea  2024.6.5

今月のテーマ：夏真っ盛り

5月号の答え
□を並べ替えてことばを完成させてください

答えが分かった方は、こちらから回答お願いします。 正解者から抽選で3名の方にささやかなプレゼントを
進呈させていただきます。積極的なご応募お願いします！

Let’s Crossword 解
答
欄

①NTJUが加入する労連の14名の組織内・重点支援議員のうち、13名は○○○○の議員です
②防水性のある素材でつくられた、主として雨天時に着るもの　別の名を雨がっぱ
③2024春闘で連合が掲げたスローガン「○○○○○○○○。ステージを変えよう！」
⑤「昆虫の王様」と呼ばれ、クワガタムシと並んで人気の高い大型の甲虫
⑦背が黒く、腹が白く、細長くてぬるぬるしている、淡水の中で育つ生物
⑨京都市の老ノ坂峠に水源を発する淀川水系の一級河川　NTCJの長岡京拠点付近にも流れる
⑩秋田の八幡平国立公園内の山麓に点在する温泉の総称　○○○○○温泉

1

4

2 3

5

6 7 8

9

10

ア
サ
ガ
オ

カ
イ
カ

リユシ

アゼミチ

ウ
ダ
チ

ツ
ケ
イ

ヨ
ウ
イ

ア
タ
ゴ

キ
ク

ク
ヌ

ワ チ

アゼリアた
て
の
カ
ギ

よ
こ
の
カ
ギ

④可処分所得の拡大を
目指して、NTJ労組が
組合員向けに開催し

⑥

⑧

　

　

　

　

11 12

ているイベント
主として蚊を駆除する
目的で、防虫菊の有効成分を練り込んだ燻煙
式渦巻型の殺虫剤
今年は4月28日に行われた、連合乙訓地域
メーデーが行われた、長岡京駅前の広場の名称
Azaleaの人気記事「職場統括委員リレーコラ
ム」今月号の担当は○○○○開発センター箱根
駅伝に代表される競技で必ず使われるアイテ
ムで、走者間で受け渡されるもの
当社では育児、介護、看護と両立するための 
○○○＆ライフサポート勤務制度があります
愛知県中部西三河地方の市の名前にもなってい
る、東海道五十三次39番目の宿場は○○○○宿
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https://ssl.form-mailer.jp/fms/53928e29823521



